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Abteilungsberichte 2022/23 
 
 
 
Badminton  
 
Die Badmintonabteilung trainiert ein Mal pro Woche im Schulzentrum Kinderhaus und befindet sich im 
Wiederaufbau. 
 
Basketball  
 
Abteilungsbericht Basketball: Spielzeit 2022/2023 und Off Season Sommer 2023 
 
Damenteams:  
Für die 1. Damen war die Saison eine Berg- und Talfahrt unter Neucoach Vitor Speranza, die aber am Ende 
mit einem 6. Platz in einer sehr ausgeglichenen und in dieser Saison stark besetzten Oberliga beendet 
werden konnte. Das Team hat nicht nur guten Basketball gezeigt, sondern auch mit viel Herz und 
Kampfgeist den ein oder anderen Sieg erzwingen können und sich erfreulicherweise eher an den oberen 
Teams denn an der Abstiegszone orientieren können.  
 
Die 2. Damen konnte ihre Erfahrung und große Klasse auch in der vergangenen Saison wieder mit dem 
neuen Trainer Malte Hürter unter Beweis stellen und ist trotz des ein oder anderen Personalengpasses vor 
der stadtinternen Konkurrenz des UBC (2) Vizemeister in der Landesliga geworden. Viele der Spielerinnen 
sind seit Jahren große Stützen unserer Damenmannschaften und zudem auch in der Abteilung vielfältig 
engagiert. 
  
Die 3. Damen unter der Leitung von Bülent Senkaragöz war die große positive Überraschung der Saison und 
haben die spannende Bezirksligadamen als Meisterinnen gewonnen.  Die Vizemeisterinnen konnten sie 
zwei Mal knapp schlagen und am Ende ungefährdet den Titel und den damit verbundenen Aufstieg in die 
Landesliga verdient und ausgiebig feiern.  
 
Leider konnte aufgrund der finanziellen Vorstellungen keine Einigung mit dem Meistertrainers für die 
Spielzeit 2023-2024 gefunden werden. Trotz intensiver Suche konnte auch kein anderer Trainer als 
Nachfolger gefunden werden, so dass das Team vor einer schwierigen Entscheidung stand, denn der UBC 
Münster hatte eine Mannschaft mit Trainer und ohne viele Spielerinnen und hatte unseren Damen den 
Wechsel angeboten. Die Wechselentscheidung war für alle sehr schwer und wurde nach mehreren Treffen 
gründlich abgewogen und leider war der Wunsch nach einem Trainer im Endeffekt stärker, so dass wir den 
Damen mit großem Verständnis alles Gute in der Nachbarschaft wünschen.  
 
Herrenteams:  
In der ersten „richtigen“ Saison „nach“ der Pandemie musste die 1. Herren lange Zeit über die Saison 
hinweg ohne Trainer auskommen, da der bisherige Coach Max Nelle aus privaten Gründen kürzertreten 
musste. Interimsweise hat Florian Hüpper die Geschicke als Spielertrainer in der Oberliga geleitet, aber 
konnte mit seinem Team nicht verhindern, dass die Mannschaft die erwartet schwierige Saison vor sich 
hatte. Im Saisonendspurt konnte man Fabian Wider aus der ehemaligen 2. Herren als Trainer gewinnen und 
belegte nach großem Einsatz am Ende der Saison verdient den rettenden 10. Tabellenplatz.  
 
Die 2. Herren musste leider aufgrund vieler personeller Abgänge kurzfristig vom Spielbetrieb in der 
Landesliga zurückgezogen werden. Hier waren leider die privaten und beruflichen Veränderungen zu vieler 
Spieler nicht aufzufangen.  
 
Unsere 3. Herren um den langjährigen Spielertrainer Rolf Vorfeld konnte eine gute Saison in der Bezirksliga 
spielen und sich nach schwierigem Start am Ende im Mittelfeld der Liga behaupten.  
 
Die 4. Herren hat die verbliebenen Spieler aus der 2. Herren aufgenommen und wurde von Coach Fabian 
Wider durch die Saison in der Bezirksliga geführt. In seiner ersten Saison als Headcoach konnte Fabian das 
Team schnell zusammenfügen und mit großem Erfolg durch die Saison führen. Mit einem  



großen Kader und neu formiert haben die Jungs der Liga schnell zeigen können, dass mit ihnen zu rechnen 
sei und am Ende fehlten im Topspiel nur wenige Punkte, um die Meisterschaft und den Aufstieg zu 
erlangen. So konnte man stolz die Vizemeisterschaft feiern. 
 
Ebenso erfolgreich waren die 5. Herren in der Kreisliga. Die befreundeten Jungs um die beiden 
Spielertrainer Dominik Heithoff und Dominik Sapp spielten eine starke und erfolgreiche Spielrunde und 
konnten am Ende mit Platz 2 und der damit verbundenen Vizemeisterschaft nicht nur eine tolle Saison 
verbuchen, sondern sogar in die Bezirksliga aufsteigen.  
 
Die 6. Herren von Spielertrainer Clemens Kohl konnte sich in ihrer ersten richtigen Saison in der Kreisliga 
etablieren und den ein oder anderen sogar ärgern. Das Team wird stetig besser und kann auf diese 
erfolgreiche Saison aufbauen. 
 
Jugend:  
Die Basketball-Jugend hat ein sehr erfolgreiches Jahr hinter sich. In der Saison 2022/2023 haben insgesamt 
sechs Teams am Spielbetrieb teilgenommen, zwei haben sich auf das Training beschränkt. Die U10.1 ist 
Kreisligameister geworden und die U10.2 Vize-Kreismeister. Die U12.1 ist ebenfalls Vize-Kreismeister 
geworden.  
 
Ein besonderes Highlight stellte der von Sven Raack veranstaltete Fun Cup da, der über 40 zum Teil 
internationale Teams nach Kinderhaus holte. Nach der Saison stellte sich die Jugendabteilung dann noch 
einmal neu auf und gründete in Zusammenarbeit mit engagierten Eltern einen Förderverein für die 
Basketball-Jugend. 
 
In die Saison 23/24 starten wir wieder mit sechs Teams, fünf davon in der Kreisliga und der U10.1 in der 
Landesliga. Dazu kommt eine Mädchen-Spielgemeinschaft mit dem UBC Münster, die in der Oberliga spielt 
und ein Team ohne Spielbetrieb. In den Herbstferien wurde Basketball-Camp für Kinder aus den Jahrgängen 
U10 -U14 durchgeführt. Den Trainern sollen in den nächsten Monaten immer wieder Fortbildungs-
Angebote gemacht werden. So wurde eine Coach-Clinic mit Philipp Kappenstein angeboten und allen 
Trainern die Möglichkeit geboten eine Minitrainer-Lizenz zu erwerben. 
 
Gesamtabteilung in der Off Season: 
Abseits des Meisterschaftsspielbetriebs zeigten sich die Teams wieder bei diversen Events engagiert und 
zahlreich –wie dem internen Saisonabschlussturnier, dem Basketball-Stand beim Sommerfest des SC 
Westfalia Kinderhaus, dem Erfrischungsstand beim Münster Marathon und nicht zuletzt bei der SCW 
Baskets Herbst Party, die sehr gut besucht war und erst am nächsten Morgen um 04:30Uhr endete. Allen 
unvergessen bleibt das Abteilungs-Public-Viewing vom Basketball-Weltmeisterschaftsfinale in der „Hütte“, 
als man gemeinsam die erstmalige Weltmeisterschaft der Deutschen Basketball Nationalmannschaft der 
Herren feiern konnte. 
 
Cricket 
 
Seit 2023 ist der SC Westfalia Kinderhaus Mitglied des Deutschen Cricket Bundes und hat als einziger Verein 
in Münster eine Cricketabteilung mit aktuell 17 Mitgliedern. 
 
Europäischer Schwertkampf 
 
Bei der Schwertkampf-Abteilung hat sich seit letztem Jahr nicht viel verändert. Wir sind konstant ca. 8 
Leute, von denen ca. 5 zum Training (in wechselnder Besetzung) kommen. 
Wir machen weiter Werbung für den Westfalia-Kinderhaus bei diversen Events im Mühlenhof. In der 
"NaDann" schalten wir auch regelmäßig Anzeigen. 
Das Interesse ist jedesmal groß, aber die Bereitschaft zu regelmäßigem Training scheint mir eher gering 
ausgeprägt. 
 
(Norbert Mattern für die Schwertkampfabteilung) 
 
 



Fußball  
 
Am 06. September 2023 wurde seit längerer Zeit wieder eine Abteilungsversammlung abgehalten, bei der 
der Abteilungsvorstand gewählt wurde. Leider hat sich der Trend bestätigt, dass ehrenamtliche Arbeit 
immer weniger wertgeschätzt wird. Von über 600 stimmberechtigten Mitgliedern der Fußballabteilung 
erschienen gerade mal eine einstellige Zahl von Interessierten. 
 
Gewählt wurde folgender Abteilungsvorstand als Team: 
 

 
 

 

 

 

 

 

 



Zahlen und Fakten (Stand 09/2023)  

 
 

 
 
Herausforderungen  
 
Die Zahlen aus dem obigen Diagramm belegen, wo die aktuellen Herausforderungen liegen. Insbesondere 
im Winter ist es unmöglich, alle Trainingseinheiten auf den zur Verfügung stehenden Plätzen 
durchzuführen, insbesondere dann, wenn auch noch Hallenzeiten aufgrund von Schließung entfallen. So 
müssen auch die jüngsten Mannschaften im Moment draußen trainieren.   
 
Und das Interesse, bei Westfalia Fußball zu spielen, ist bei den Kindern ungebrochen. Da unsere 
Platzkapazitäten erschöpft sind, gibt es einen Aufnahmestopp bei allen Jungenmannschaften von U7- bis 
einschließlich C2-Junioren. Weitere Juniorenmannschaften können wir leider nicht mehr anbieten.  
 
Sportlicher Aspekt  
 
Erfreulich ist, dass beide 1. Seniorenmannschaften jeweils auf dem 4. Tabellenplatz stehen (Frauen in der 
Bezirksliga, Herren in der Westfalenliga). Noch erfreulicher ist allerdings, dass die U17-Mädchen in der 
Westfalenliga aktuell mit nur 2 Unentschieden, ohne Niederlage und nur einem Gegentor Tabellenführer 
sind.  



  
Zum Schluss gilt mein großer Dank allen Vorstandskolleginnen und -kollegen, Trainerinnen und Trainern, 
Schiedsrichtern und sonstigen Unterstützern der Fußballabteilung. Ohne deren ehrenamtliches 
Engagement könnte Westfalias Fußballabteilung nicht so großartige Arbeit leisten. 
 
(Anja Thiel für die Fußballabteilung) 
 
Fußball – Alte Herren 
 
Jahresbericht Ü32  
Das Spieljahr 2022 endete im November2022 mit dem Turniersieg der Hallen-Kreismeisterschaft in 
Altenberge. Im März 2023 ging es weiter mit dem Krombacher-Kreispokal. Nach gewonnenen Spielen bei 
Münster 08 (2:3) und zuhause gegen SV Herbern (3:0) und SW Havixbeck (4:1) haben wir das Finale gegen 
VFL Senden in Senden erreicht. Einen Monat vor den Deutschen Meisterschaft gewannen wir das Finale 
verdient mit 6:1. Im Juni 2023fand der 17. Deutsche Altherren Supercup der Ü32 Mannschaften statt, an 
denen wir, auf Grund der tollen Leistung vom Vorjahr (Achtelfinale), teilnehmen durften. Unsere 
Mannschaft hat durch eine großartige Leistung den 5. Platz erkämpft und leider im Viertelfinale gegen den 
Turniersieger, 1.FC Neubrandenburg, verloren. Dieses tolle Abschneiden sichert uns die Teilnahme im 
nächsten Jahr. An dieser Stelle möchten wir noch einen Dank an die Altherren Abteilung sowie den 
Sponsoren aussprechen, welche uns finanziell unterstützt haben. Eine Woche nach dem Erfolg bei den 
Deutschen Supercup, mussten wir leider die Teilnahmebei den Westdeutsche Meisterschaft absagen, da 
der Termin zu kurzfristig festgelegt wurde und wir kein konkurrenzfähiges Team stellen konnten. Im 
November nehmen wir als Titelverteidiger an den Hallenkreismeisterschaften in Altenberge teil. 
_________________________________________ 

 
Jahresbericht Ü40 
Die Saison 2022-2023 der Ü40-Mannschaft von Westfalia Kinderhaus war geprägt von bemerkenswerten 
Leistungen, Teamgeist und einem starken Gemeinschaftsgefühl.  Die Saison begann vielversprechend mit 
den Hallenkreismeisterschaften in Altenberge im November 2022. Unter der Leitung von Coach Sven 
Thoma zeigte das Team eine beeindruckende Leistung und sicherte sich verdient den Meistertitel. Die 
Siegesfeier nach den Kreismeisterschaften wurde im unverkennbaren Kinderhauser Stil zelebriert. Die 
Spieler und Fans versammelten sich, um diesen bedeutenden Erfolg gebührend zu feiern. Die Feier war 



geprägt von ausgelassener Stimmung, Gesang und Gemeinschaftsgefühl. Auch nach dem Turnier glänzten 
die Mannschaft und Fans bei der Feier im Münsteraner Nachtleben. 
 
Die Erfolgsgeschichte setzte sich bei den Westfalenmeisterschaften in Kaiserau im Juni 2023 fort, als die 
Mannschaft das Halbfinale mit einem knappen 2:1-Sieg kurz vor Schluss erreichte. Im spannenden Finale 
standen sie einem überlegenen Gegner aus Herne gegenüber und unterlagen knapp im Elfmeterschießen. 
Der zweite Platz reichte jedoch für die Qualifikation für die Westfalenmeisterschaften in Duisburg. Ein toller 
Erfolg nach dem intensiven Turnier.   
 

 
In Duisburg traten die Spieler unter unerwarteten Umständen bei den Westdeutschen Meisterschaften an, 
da der Kader dünn besetzt war und der erfahrene Trainer und Torhüter, Sven Thoma, nicht verfügbar 
waren. Stattdessen übernahm das Urgestein Hakki Gökce die Position zwischen den Pfosten, während 
David Gaertner an der Seitenlinie agierte. Trotz knapper Spiele und des fehlenden Glücks bei dauerhaftem 
Regenwetter an diesem Tag erreichte das Team den 5. Platz. Herne gewann das Turnier und qualifizierte 
sich für die Deutschen Meisterschaften in Berlin. Bei den Westdeutschen Meisterschaften waren sogar 
Teams wie Bayer Leverkusen mit ehemaligen Profis am Start, was den Stellenwert der gezeigten Leistungen 
wieder einmal unterstreicht. Die Ü40-Mannschaft von Westfalia Kinderhaus hat damit erneut gezeigt, dass 
sie auf Augenhöhe mitspielen konnte. 
_________________________________________ 
 
Bericht Alte Herren Ü50 
 
Hallenkreismeisterschaft  
Relativ deutlich konnten wir uns als Tabellenerster der Vorrunde für die Halbfinalspiele qualifizieren, in 
dem TuS Saxonia Münster locker und leicht mit 5:1geschlagen wurde. Hoch her ging es dann im Endspiel. 
Schon in Minute eins ging der TuS Altenberge in Führung, die aber schon bald ausgeglichen werden konnte. 
Bis kurz vor Schluss gelang es keiner der beiden Finalisten eine der vielen Chancen, die sich auf beiden 
Seiten boten, zu nutzen. In der vorletzten Spielminute war es dann einem Spieler des TuS Altenberge 
vorbehalten, das entscheidende Tor zum 2-1 Sieg und damit zur Hallenkreismeisterschaft zu schießen 
Pokalrunde. In der Saison 2022/2023 hat die Ü50 am Kreispokal teilgenommen. Nachdem die Vorrunde 
erfolgreich abgeschlossen wurde, trafen wir im Halbfinale auf Greven 09. Nach einer 3:1 Führung mussten 
wir in der letzten Minute noch den Ausgleich hinnehmen, konnten dann aber das anschließende 9-Meter-
Schiessen für uns entscheiden. Am Finaltag in Senden trafen wir dann auf unseren „Lieblingsgegner“ BW 
Aasee. In einem spannenden Finale schaffte es Aasee leider mit der letzten Aktion des Spiels das 
entscheidende 1:0 zu erzielen. Trotz erster Enttäuschung wurde der 2. Platz ausgiebig gefeiert. Auch in der 
laufenden Saison nimmt die Ü50 am Kreispokal teil. 



 
 
Gesundheitssport, Kinderturnen 
 
Der Verein bietet aktuell rund 45 verschiedene Gesundheitssportangebote pro Woche an. Dazu kommen 
unsere Kinderturngruppen. Problematisch ist auch bei diesen Sportangeboten die TrainerInnensituation. 
Wir suchen aktuell für verschiedene Sportkurse nach neuen ÜbungsleiterInnen. 
 
Die Abteilung hat keine Abteilungsleitung und die Organisation des Sportbetriebes wird vom Sportbüro 
abgewickelt.  

 
 
(Stephanie Wensing/Sportbüro) 
 
Handball 
 
Bei uns läuft es aktuell gut. Wir haben 12 Mannschaften, davon sind 6 Jugendmannschaften im Spielbetrieb 
aktiv. Bei der weiblichen B-Jugend läuft eine Kooperation mit dem TSC Gievenbeck, damit wir unsere 
Mädels in der Altersklasse weiterspielen können. Wir haben viele Jugendtrainer*innen, auch schon welche, 
die selber noch Jugendliche sind, die aber bei Erwachsenen Trainer*innen unterstützen. 
Unsere 5 Seniorenmannschaften gut in der aktuellen Saison angekommen. 
  
Was leider fehlt, sind Hallenzeiten, um unsere Jugend weiter aufzubauen. Denn nach Ostern bekommen 
wir 2 weitere Jugendmannschaften, weil sie in der Alterseinteilung aufsteigen. 
 
Daniel Schröder (Abteilungsleiter Handball) 
 
Judo 
 
In der Judoabteilung trainieren aktuell 50 Kinder. Trainer der Gruppen ist Klaus-Dietmar Kroll. 
 
 
 



Leichtathletik  
 
Unsere Leichtathletikgruppe ist seit 2013 offizielles Mitglied des Leichtathletikverbandes und die 
Teilnehmer können für den SC Westfalia Kinderhaus bei Wettkämpfen antreten. Momentan nehmen hier 
37 Kinder am Training teil. Seit 2018 kooperieren wir mit der LG Brillux, die unseren Leichtathleten eine 
Verbesserung bei der Teilnahme an Wettkämpfen und bessere Trainingsbedingungen ermöglicht. 
 
Die Abteilung hat keine Abteilungsleitung und die Organisation des Sportbetriebes wird vom Sportbüro 
abgewickelt.  
 
(Stephanie Wensing/Sportbüro) 
 
Schwimmen 
 
Aktuell bietet der SC Westfalia Kinderhaus im Schwimmbad am Idenbrockplatz 25 Schwimmkurse für 
Kinder pro Woche an. Die Nachfrage ist aber weitaus höher, so dass leider nicht alle Interessenten einen 
der begehrten Plätze bekommen können. Darüber hinaus bieten wir inzwischen auch zwei 
Nichtschwimmerkurse für Erwachsene an. 
 
Die Abteilung hat keine Abteilungsleitung und die Organisation des Sportbetriebes wird vom Sportbüro 
abgewickelt. 
 
(Stephanie Wensing/Sportbüro) 
 
Tennis 
 
Unser Mitgliederbestand lag Mitte Oktober 2023 bei 245 Personen. Wir sind damit sehr zufrieden. Die 
Auslastung der Plätze ist insbesondere in den Abendstunden sehr hoch. 
 
Am 2. November 2023 fand unsere Jahreshauptversammlung statt. 
 
Werner Keppler gab seinen Posten als Breitensportwart im Vorstand auf. Siegfried Landgraf tritt als 
Platzwart zurück und nimmt seinen Posten nur noch bis Ende des Jahres wahr. Ein neuer Platzwart wird 
gesucht, der sich den Posten mit Werner Keppler teilen soll. 
 
Im Tennisteam sind Heinrich Budde, Julian Mai, Siegfried und Bärbel Landgraf. 
 
Wir suchen allerdings noch Verstärkung. 
 
Freigabe der Plätze 
 
Der Arbeitseinsatz fand erst am Samstag, dem 22. April 2023, (Kälte und viel Regen) statt. Anschließend 
wurden die Plätze freigegeben und es konnte gespielt werden. 
 
Schließung der Plätze 
 
Der Arbeitseinsatz wurde am 28. Oktober durchgeführt und die Anlage winterfest gemacht. Ein Platz bleibt 
noch bis Ende November geöffnet. 
 
Baumaßnahme Platz 4 
 
Danke dem Hauptverein, der Ende 2022 die Grünanlage verkleinern ließ und eine Sitzfläche schuf, die sehr 
gut ankommt. 
 
Buchungssystem DropCourt 
 
Hat sich bewährt und läuft gut. 



 
Tennisakademie Matchpoint 
 
Wir haben einen neuen Teilhaber bei der Tennisschule Matchpoint - Patrick Rudzki, der das Training echt 
super macht. Kommt bei den Mitgliedern sehr gut an. James Pilbro hat seine Stunden reduziert und Philipp 
Hermes gibt zurzeit kein Training mehr, da er einen anderen Job hat. 
 
In dieser Saison waren fast 100 Kinder und über 70 Erwachsene im Training. In der 1. Ferienwoche der 
Sommerferien fand ein Kinder-Tennis-Camp mit ca. 25 Teilnehmer*innen statt. Es war mal wieder eine tolle 
Veranstaltung! 
 
Das 2. Camp fiel wegen zu geringer Anmeldungen aus. 
 
Das Jugendtraining im Winter findet nur eingeschränkt in 2 unterschiedlichen Hallen statt. Es gibt zu wenig 
Platzkapazitäten, nachdem jetzt noch die Halle Sportline geschlossen wurde. 
 
Breitensport 
 
Beim Tennissporteln wurden 2 Termine angeboten und zwar am 2. und 30. Juli 2023. 
 
Im Breitensport waren ebenfalls einige Mitglieder aktiv, die z.T. von Werner Keppler und anderen 
Mitgliedern betreut wurden. 
 
 

 
 
Veranstaltungen 
 
Clubmeisterschaften, 27./28.5.2023 
 
Wurden von der Tennisschule Matchpoint organisiert und kamen sehr gut an. Werden wir im nächsten Jahr 
wiederholen. 
 
Die ersten 3 Plätze jeder Kategorie haben sich über die schönen Pokale gefreut. 
 
Kinderhaus sportlichste Grundschule, 17.6.2023, 11-18 Uhr Die Abteilung beteiligte sich bei der 
Veranstaltung mit einem Stand bzw. einem Parkour. Die Resonanz war sehr gut und das Wetter dazu noch 
super. Die Abteilung braucht dafür im nächsten Jahr auf jeden Fall mehr Helfer. 



 
Kinderolympiade, 25. Juni 2023 
 
War nicht gut besucht - evtl. auch wegen der bevorstehenden Ferien. 
 
Mannschaften - Erwachsene und Jugend im Sommer 2023 
 
Ergebnisse 
 
Damen 40 Bezirksliga 3. Platz 
 
Herren 1 Kreisklasse 2. Platz (Aufstieg) 
 
Herren 2 Kreisklasse 3. Platz 
 
Herren 30 Kreisliga 3. Platz 
 
Herren 40 Bezirksklasse 5. Platz 
 
Herren 50 Bezirksklasse 1. Platz (Aufstieg) 
 
Herren 60 Bezirksklasse 7. Platz (Abstieg) 
 
Junioren U12 2er Kreisklasse 4. Platz 
 
Junioren U15 4er Kreisklasse 1. Platz 
 
Junioren U18 2er 2. Kreisklasse 4. Platz 
 
Junioren U18 4er 1. Kreisklasse 3. Platz 
 
Juniorinnen U18 2er 1. Kreisklasse 3. Platz 
 
 
 
Sportler aller Abteilungen sind herzlich eingeladen, in der nächsten Saison beim Tennis vorbeizuschauen, 
zwanglos Erfahrungen zu sammeln und bei uns einzusteigen! 
 
Sprecht uns bitte an! 
DAS TENNISTEAM 
 
 
Tischtennis 
 
Unsere Tischtennisabteilung hat aktuell 63 Mitglieder. Trainingsstätte ist die Grundschule Kinderhaus-West. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

Adventssingen am 8. Dezember 

 

Verstärkt durch den Männergesangsverein Cäcilia wollen wir am 8. 
Dezember zusammen mit euch auf unserer Tribüne am Hauptplatz 

rudelsingen. Beginn ist um 18 Uhr. 

Alle sind eingeladen uns zu unterstützen. 

Seid dabei, wir freuen uns auf euch. 

 

 

 


	Adventssingen am 8. Dezember

